

## Persisten rezagos en el sistema financiero: WEF (El Financiero 24/06/09)

Última modificación 24.06.2009

Persisten rezagos en el sistema financiero: WEF (El Financiero 24/06/09)(Clara Zepeda Hurtado) Miércoles, 24 de junio de 2009 Dificil acceso al crédito y deficiente protección legal, afirma. Pese a los avances "significativos" en la internacionalización y en la estabilidad del sistema financiero mexicano, éste sigue presentando desafíos y rezagos importantes, debido a la protección inadecuada del derecho legal, precisó el documento The Mexico Competitiveness Report 2009. Las empresas y los consumidores encuentran todavía difícil acceder al crédito, mientras que la disponibilidad del capital de riesgo y del financiamiento en los mercados bursátiles es un círculo vicioso del crédito escaso y de la protección inadecuada del derecho legal. Asimismo, los acreedores consideran arduo y una pérdida de tiempo obtener las órdenes judiciales que permitan que se ejecuten las garantías, lo que hace menos factible ampliar el crédito. El World Economic Forum (WEF) precisó que las bases de datos y de registros de propiedad para corroborar información que se utilizan son anticuadas, debido a que los sistemas informáticos escasean, pues todavía se trabaja con archivos de papel. "Así, los acreedores deben enfrentarse a muy largos procesos para verificar la propiedad y para comprobar embargos preventivos existentes o información relacionada", resaltó el Foro Económico Mundial en el estudio de competitividad. Añadió que la base de los problemas del acceso al capital es la infraestructura, que todavía es escasa para las actividades bancarias. México carece de capital de riesgo, especialmente para financiar proyectos nuevos o fomentar la innovación en el país. De 1999 a 2004, América Latina recibió 1.0 por ciento de todo el capital privado que fluyó por el mundo; México capturó 18 por ciento de esa participación. Sin embargo, el capital privado no se ha catapultado en México debido a los desalientos fiscales, a la participación institucional limitada y a las barreras a usar las ofertas accionarias (IPO) como estrategias de salida de la inversión. "La participación, que hoy es limitada de los fondos para el retiro en proyectos privados, es una mina crucial para el desarrollo del capital privado", afirmó el WEF. Buenas noticias El WEF reconoció que las buenas noticias en nuestro país se pueden encontrar en el desarrollo del mercado de valores, especialmente para los instrumentos de renta fija. Asimismo, la industria de fondos de inversión ha penetrado a la ciudadanía, pero todavía le faltan muchos retos por enfrentar. Por ello, México perdió una posición en el renglón de sofisticación del mercado financiero, al ocupar en 2009 la posición 66 en la medición de competitividad mundial.